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新居梦一步步走向现实
“以后有了电梯，我买菜可

以多拎两袋菜了！”住在4楼的沈
奶奶笑得合不拢嘴。

“新房子有阳台、厨卫独用，
我住得都有感情了，我们夫妻俩
就在这里安度晚年了！”69岁的
虞阿姨夫妻俩已经憧憬起了未
来的生活。

常德路695弄旧房建于上世
纪60年代，在居民们眼中，旧房的
地段超级好，可谓寸土寸金，小区
大门距离地铁也就50多米距离，
附近就是商业圈。除了房子太破
太旧，生活还是很便利的。

长期以来，居民们呼吁能改
善生活条件，如今终于能如愿了。

常德路695号每4户合用一
个厨房和卫生间。在这里住了
大半辈子的沈阿姨吐槽说，大家
洗菜、烧菜、吃饭和睡觉都在一
个屋子里，甚为不便；虞阿姨则
说，以前冬天只能出去洗澡，几
家人一起烧饭时，转个身都难。

常德路695弄旧住房成套改
造项目是街道第一个成套工程，
2024年9月，工作组进驻，该项目
启动征询。伴随着城市更新的
脚步，江宁路街道“孺子牛精神”
的种子早已生长出独特的年
轮。工作组中有历经13个旧改
基地的“老法师”，也有初涉旧改
的年轻孺子牛，居民从“老思想”
到“新观念”，从“十分抗拒”到

“主动做起邻居工作”，大家的新

居梦就这样一步步走向了现实。
据街道相关负责人介绍说，

此次改造在仅有的空间内，让每
户居民都能厨卫独用，增加阳
台，加装电梯，让居民居住更舒
服，出行更便捷。

20多年前，老叶离开常德路
的家前往美国，一待就是二十多
年，此番为成套改造专程回到常
德路老房子，他起初认为：“我拖
到后面，政府总归会对我放点利
益的，拖就行了！”几番交谈下

来，工作人员态度坚定：现在无
论是老旧住房成套改造，还是旧
改征收，都是公开、公正、透明
的，政策自始至终都是一样的。

为了打消老叶的顾虑，工作
人员为其郑重承诺：我们的方案
永远不会变，不管现在签，还是最
后签，都一样！如果其他同等户
型的人家过渡费、奖励费比你高，
那我们10倍赔偿你差价！最后，
老叶彻底放下了心结，爽快地签
了字，启程前他说：“这一次，我是

带着满满期待离开上海的！”

追求速度也送上温度
90后居民小徐在常德路695

弄出生、长大，直到几年前，他因
事业追求，前往尼泊尔开公司，
并在那里娶妻生子。长期远离
故土的他一开始对于成套改造
的政策非常不理解，一轮征询生
效后他回到了尼泊尔，工作人员
没有放弃他。

两地有时差，小徐忙完工作

只有夜间有空，工作人员便与他
每晚在微信上相约，从半夜聊到
凌晨，好不容易小徐理解了政
策，又开始讨价还价谈补偿，工
作人员进一步清正其思想，告诉
他：“成套改造只是从现有的不
成套变为成套，相关费用跟着户
型走，没有商量余地。”小徐最终
委托其表姐成功签约！

此后，小徐提出：“老房子里
还有一套老家具，是父亲生前使
用的，我想保留，留个念想，你们
能帮帮忙吗？”考虑到其实际情
况，工作组调动各方资源，为其
妥善保管好这套家具，成套改造
在追求速度的同时，也送上温
度，让小徐十分感动。

在成套改造工作中，工作人
员常常“跨前一步”，为居民忙活

“分外事”，为的都是让居民的获
得感更高一点。

改造工作启动后，王阿姨家
始终不愿签字，工作人员仔细了
解其家庭成员的情况，发现户籍
中的一对姐弟，是未成年人，还
是“困境儿童”，至今仍是帮困对
象。一边，工作人员对姐弟俩表
达关心，另一边，他们又进一步
了解到，姐姐马上就满18周岁
了，她不能再享受相关政策了，
那对于这个家庭来说，无疑雪上
加霜，于是，工作组牵线搭桥，与
一直帮助她的爱心企业联系，让
该企业继续帮助其弟弟。在这
个过程，这个家庭充分感受到了
工作组的诚意最终签约。

青年报记者 郭颖

本报讯 作为国内外品牌首
发、首秀、首展、首店的集聚高
地，上海即将启动“首发上海”系
列活动……为了支持首发经济，
各种配套服务安排上，申城优化
营商环境在行动。

今年1月上海已有68家
首店落地

青年报记者从市商务委获
悉，2024 年上海新增各类首店
1269家，其中高能级首店占比达
17%。今年1月上海已有68家首
店落地开幕，不少商圈也把“首
店”“首发”作为特色打造。

今年2月以来，上海又迎来
众多首店开幕及品牌首发活动。
国际知名专业户外品牌Columbia
于淮海中路知名商圈——上海
丰盛·尚贤坊开启全新品牌形象
店，这是Columbia在中国的第一
家品牌形象店。“店铺集合了品牌
当季新品、经典徒步系列以及具有
独家科技的专业户外产品。”Co-
lumbia中国区相关负责人介绍

说，由Columbia韩国团队根据亚
洲 版 型 设 计 的 全 新 韩 国 线
HIKE365 系列同时在中国首发，
线下仅在 Columbia 全新品牌形
象店售卖。

记者获悉，为加快推动淮海
中路商圈能级提升，3月，市商务
委主任朱民带队赴黄浦区召开
淮海中路商圈能级提升座谈会，
淮海集团、TX淮海、巴黎春天等
各大经营主体就进一步提升淮
海中路商圈的能级和品质提出
了许多“金点子”，其中不乏首发
经济。

朱民表示，百年淮海路是
上海建设国际消费中心城市的
重要承载街区之一，要紧贴全
球时尚潮流，深挖街区人文底
蕴，激发消费创新活力，以打造
世界级商圈为引领，持续推动淮
海中路商圈能级提升；凝聚区域
载体和入驻商户的合力，积极打
造淮海中路商圈IP，形成“点面
结合”联动效应；结合商业设施
城市更新，讲好“百年淮海”故
事，努力打造更多消费新地标、
新载体，吸引扩大外来消费和

青年消费。

为首发经济出台一系
列支持政策

为促进首发经济的蓬勃发
展，上海多区积极响应：黄浦区
鼓励举办各类首发活动和文化
展览，静安区的支持政策不仅针
对首店和首发活动还涵盖了时
尚产业等多个领域，徐汇区则通
过制定专项支持政策为首发经
济相关企业提供有力的保障和
支持。

作为上海的经济龙头，浦
东新区不但为首发经济出台了
一系列财政支持政策，还聚焦
提升企业感受，打造国际一流
营商环境。

2024年浦东新区推出优化照
面记载、部门信息共享、个性化自
主展示的经营范围登记改革后，
企业只需登记主营项目、许可项
目，其他特色小项均可通过“经营
范围自主展示”自行添加，且“零
跑动”完成经营范围调整。

浦东新区市场监管局“施文
英工作室”更是通过持续深化“名

称智能帮办”，牵头建立了覆盖各
业务受理点及各街镇招商机构的

“问题快速处理服务矩阵”，多方
联动，同题共答，快速响应，持续
为企业提供即时、专业、便利服
务，累计已解决问题六千余次。

即将启动的“首发上海”系
列活动，将推出包括“上海时装
周”“上海国际车展”等多个展
会，并举办30场新品首发活动，
持续为上海的消费市场注入新
活力。

为了优化会展环境，规范会
展行为，促进会展业健康持续发
展，市商务委制定的《上海市会

展活动备案管理办法》自3月1
日起实施。

该管理办法作为促进和规
范本市会展活动的基础性制度，
注重实效性与创新性举措的结
合并行。管理办法以用好相关
资源渠道为原则，对于已经通过

“一网通办”实现“电子证照应用
的信息，可不再重复提供”，并逐
步推进与其他会展活动相关管
理部门的信息对接。根据展览
活动流程，规定了展前备案申
报、办展信息变更、展后报告提
交、场馆信息报送等内容，实现
办展全流程信息归集。

江宁社区的这个“Mini版蕃瓜弄”何以首日即100%签约？

温情温度带来工作速度

申城优化营商环境在行动

“首发上海”系列活动本月启动

说起静安的蕃瓜弄，可谓是全市闻名。而同样位于静安的常德路695号旧住房成套改造项目却只涉及53
户居民，堪称“Mini版蕃瓜弄”。随着昨天静安区江宁路街道举办该项目正式签约仪式，街道党工委书记刘尚宝
宣布，正式签约首日即达成100%的签约率，这意味着，53户居民们即将告别厨卫共用的日子，在两年后收获一
套厨卫独用、加装电梯、增设阳台、出行便利的房屋。 青年报首席记者 范彦萍

常德路695弄旧住房成套改造项目100%签约。 青年报记者 范彦萍 摄

国际知名专业户外品牌上海首店。 青年报记者 郭颖 摄


